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Antrag „Wildblumenwiesen“ der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
Der Ausschuss möge beschließen, dass gemeindeeigene und dafür geeignete Freiflächen in 
Holzwickede in insektenfreundliche Wildblumenwiesen umgewandelt werden. Eine Auswahl 
aus unserer Sicht geeigneter Flächen findet sich im Anschluss an den Antrag. Weitere Flä-
chen können durch Rückmeldung der Holzwickeder Bürger*innen erfragt und erfasst wer-
den. 
Außerdem möge der Ausschuss beschließen, dass die Gemeinde Privatpersonen und Firmen 
darin unterstützt, wenn sie ihr Privatgelände oder Teile davon in Wildblumenwiesen umwan-
deln möchten. Diese Unterstützung soll sich mindestens auf Beratung durch die Gemeinde-
verwaltung und kostenlose Bereitstellung geeigneter Samenmischungen belaufen, weitere 
Unterstützung ist denkbar und sollte im Ausschuss diskutiert und beraten werden. 
 
Begründung: 
Seit vielen Jahren wird von Umweltorganisationen wie BUND und Greenpeace dafür gewor-
ben, mehr Freiflächen und private Gärten in Wildblumenwiesen umzuwandeln, damit Wild-
bienen, Hummeln und Insekten Nahrung finden und ihre wichtige Arbeit der Bestäubung 
auch von Nutzpflanzen weiter fortsetzen können. Wildblumenwiesen sind also ein wichtiger 
Beitrag zum Arten- und Naturschutz und vor allem können sie der Verschönerung vieler Frei-
flächen dienen. 
Wildblumenwiesen sind wesentlich einfacher und kostengünstiger zu pflegen als Rasenflä-
chen, da weniger gemäht werden muss. Der Nutzen von gemeindlichen Wildblumenwiesen 
besteht also in mehreren Vorteilen. Die häufig angepflanzten Blühpflanzen sind leider als 
Nahrung für Insekten oft nicht geeignet. 
 
Im Folgenden aufgelistete beispielhafte Flächen, lassen sich unserer Meinung nach in Wild-
blumenwiesen umwandeln: 
 
• Randstreifen an der Vincenz-Wiederholt-Straße zwischen Firma Wiederholt und  

Gottlieb-Daimler-Straße 
• Grünstreifen am Ende der Danziger Straße (Sackgasse) zum Übergang Nordstraße 
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• einzelne Grünstreifen im Neubaugebiet Neue Caroline, die nicht als Durchgang für 
Anwohner oder als Spielbereich für Kinder dienen, z. B. am Fußweg-Durchgang Stei-
gerweg zum Portlandweg der Grünstreifen in westlicher Richtung 

• Gelände im Emscherpark westlich der Emscher in Höhe zwischen Parkstraße und 
Kirchstraße (durch Emscher vom Boule-Platz abgegrenzt) 

• Gelände im Verlauf des Emscher-Radweges östlich der Katholischen Kirche und west-
lich des Emscher-Radweges 

 
Mit grünen Grüßen  
 

 
 
Susanne Werbinsky      Judith Kuck-Bösing  
Fraktionsvorsitzende      sachkundige Bürgerin  
 


